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No dia trinta e um de janeiro de dois mil e quatorze, das quatorze e trinta às dezoito e trinta horas, 

realizou-se a vigésima sexta reunião do Conselho Superior do IFCE, na sala de Videoconferência, no 

campus de Fortaleza. 

PRESENÇAS: 

Estiveram presentes o Presidente em exercício do Conselho Superior, Professor Tássio Francisco 

Lofti Matos, e os conselheiros a seguir nominados: 

Representação Docente Convidados 

Allan Kelvin Mendes de Sales Agebson Rocha Façanha 

Gilvandenys Leite Sales Antonio Wendell de Oliveira Rodrigues 

Luiz Alcides Picanço de Andrade Auzuir Ripardo de Alexandria 

Roberto Henrique Dias da Silva Elenilce Gomes 

Representação dos Diretores-Gerais Etelvina Maria Marques  

Amilton Nogueira de Vasconcelos Francisco Clark Barros 

Antônio Moisés Filho de Oliveira Mota Francisco Frederico dos Santos Matos 

Eder Cardozo Gomes Francisco Gutenberg A. Filho 

Representação Técnico-administrativa Geraldo L. B. Ramalho 

Antônio Carlos Sousa da Ponte Ícaro Joathan 

Katiane Sampaio de Sousa Isabel Magda Said Pierre Carneiro 

Teresinha de Sousa Feitosa Ivam Holanda de Souza 

Representação do Setor Público Jarbiani Sucupira 

Almir Bittencourt da Silva Nathaniel Carneiro Neto 

Cícero Roberto de Oliveira Moura Pedro Pedrosa Rebouças Filho 

Representação das Entidades Patronais Venceslau Xavier de Lima 

Tarcísio José Cavalcante Bastos Zandra Dumaresq 

ABERTURA DA REUNIÃO: O presidente em exercício, Tássio Lofti abriu a reunião saudando a todos e 

explicando que estava presidindo a reunião em virtude de férias do presidente, professor Virgílio Araripe. 

Informou também das férias da secretária dos conselhos e apresentou a secretária ad hoc, Rebeca 

Casemiro. 

LEITURA DA ATA: A secretária leu a ata da reunião anterior que foi aprovada sem correções. 5 

INFORMES DO PRESIDENTE: O presidente pediu licença aos conselheiros para antecipar a pauta de 

número sete, apresentação dos ajustes do PDI, para logo após o expediente, em virtude da presença dos 

representantes das unidades estratégicas que iriam acompanhar essa parte da reunião para explicar 

qualquer dúvida que surgisse. 

EXPEDIENTES: Devido à urgência do tema, foi inserida na reunião a apresentação do Regimento da 10 

Comissão de Ética no Uso de Animais do IFCE. O professor Clark Nogueira fez a apresentação da 



proposta, ressaltando que há mais de um ano uma comissão estava trabalhando na construção desse 

regimento. Ele explicou que todo documento foi elaborado com base nas determinações do Ministério da 

Ciência, Tecnologia e Inovação e em função da legislação pertinente. O professor alertou ainda que o IFCE 

já estava com todos os prazos estourados e que se não houvesse a implantação dessa comissão as pesquisas 15 

com animais estariam irregulares a instituição poderia sofrer sanções. Após a apresentação, Gilvandenys 

Sales afirmou que era importante o Instituto caminhar para essa implantação e questionou o motivo da 

nomeação dos membros da comissão seria do Reitor e não da comunidade. Clark explicou que era uma 

determinação legal. Roberto Henrique sugeriu que os membros da comissão deveriam ser eleitos por seus 

pares e solicitou que, se possível, tivesse um representante de cada campus que trabalha na área. Ao final, 20 

ficou definido que será feita uma consulta junto aos pesquisadores da área de cada campus interessados em 

integrar a comissão. Será suprimido o artigo 8º e ficará apenas o artigo 22, que diz que as reuniões da 

CEUA-IFCE acontecerão ordinariamente a cada dois meses.  Também foi alterada a redação do artigo 15, 

ficando definido que professores que ministrem aula com animais precisam enviar protocolo da 

aula/atividade para a comissão e que se mais de um docente ministrar a mesma aula, bastaria ser enviado 25 

um protocolo.  Outro ponto que ficou ajustado no Regimento, é a proposta que define a distribuição de 

carga-horária, colocando que a mesma será definida pela Resolução 034/2010. Por fim, ficou definido que 

qualquer mudança no regimento da CEUA deverá ser submetida ao CONSUP. Desta forma, após as 

alterações, o regimento foi aprovado. Os conselheiros Givandenys Leite, Roberto Henrique e Alan Kelvin 

solicitaram que seja colocada, o mais urgente possível, na pauta do CONSUP a rediscussão da Resolução 30 

034/2010. Eles ressaltaram que essa é uma demanda antiga e é importante que essa resolução seja revisada. 

APRESENTAÇÃO DOS AJUSTES DO PDI (2014-2018): O chefe do Departamento de Planejamento e 

Políticas Institucionais, Stênio Wagner lembrou que o PDI já havia sido aprovado em dezembro, com 

ressalvas, e que agora, depois de feitos os ajustes, estava voltando à pauta para serem apresentadas as 

modificações. Foram apresentados apenas os indicadores ajustados. Após as explicações, os conselheiros 35 

retiraram as ressalvas e aprovaram o PDI 2014-2018 do IFCE. 

APROVAÇÃO DAS RESOLUÇÕES EXARADAS AD REFERENDUM: O professor Wendell 

Oliveira apresentou o projeto pedagógico do curso de Mestrado Acadêmico em Ciência da Computação e 

informando que esse projeto já foi enviado à Capes, em maio de 2013. O conselheiro José Tarcísio 

questionou se vale a pena o investimento nesse curso, se vai haver uma incorporação pela sociedade. 40 

Wendell afirmou que existe uma demanda grande de capacitação na área de T.I. O professor Alan Kelvin 

perguntou se com tanta demanda não era pouca a entrada de 15 alunos, e Wendell afirmou que a 

preocupação da coordenação do curso é com a qualidade, e com a avaliação que da Capes. Em votação, a 

resolução 005/2013 foi referendada.  Outra resolução ad referedum tratava do projeto pedagógico do curso 

de Mestrado Acadêmico em Energias Renováveis. A proposta do curso foi apresentada pelo professor 45 

Pedro Pedrosa, que levou em consideração a infraestrutura existente e a qualidade das pesquisas 

desenvolvidas na área pelo IFCE. Roberto Henrique disse que a abertura de novos cursos de pós-graduação 

deveriam também passar pelo mesmo instrumental que os de graduação e Moisés Mota afirmou não haver 

necessidade, uma vez que já há uma avaliação muito criteriosa pela Capes. O professor Pedro informou 

que esse projeto já havia sido submetido à Capes e que o órgão já havia feito uma diligência documental e 50 

há perspectivas positivas para esse mestrado ser aprovado. Gilvandenys Leite perguntou por que constava 



no projeto do curso a utilização da biblioteca de Fortaleza e Pedro explicou que o mestrado será realizado 

em parceria entre os campi de Fortaleza e de Maracanaú. Em votação, os conselheiros referendaram a 

resolução nº 008/13.  Por fim, o professor Agebson Façanha apresentou o projeto de pesquisa aprovado, 

junto ao Ministério da Ciência, Tecnologia e Informação, pelo Núcleo de Tecnologia Assistiva do IFCE. O 55 

projeto visa ao desenvolvimento de produtos na área de tecnologia da informação voltados para a questão 

da acessibilidade. Ele disse que, em virtude de ter que empenhar os recursos dos projetos, foi feita uma 

resolução ad referedum. Roberto Henrique perguntou em qual fundação estavam empenhados os recursos. 

Agebson informou que a FCPC (Fundação Cearense de Pesquisa e Cultura) receberá e executará o 

orçamento, pois foi a fundação vencedora de um certame. Os conselheiros referendaram a resolução 60 

032/2013. 

APRESENTAÇÃO DOS PROJETOS PEDAGÓGICOS DOS CURSOS DE ENGENHARIA DE 

CONTROLE E AUTOMAÇÃO E ENGENHARIA MECÂNICA DO CAMPUS DE MARACANAÚ: 

O professor Frederico Matos pediu licença para apresentar os projetos dos dois cursos de engenharia 

juntos. Ele explicou que atualmente já existe uma graduação e cursos técnicos na área, no campus de 65 

Maracanaú, e muito docentes serão aproveitados para esses novos cursos não demandando a contratação de 

muitos professores. O professor justificou a transformação de um tecnólogo em duas engenharias e 

explicou como isso será feito, com duas entradas anuais, uma para cada curso, apresentando as novas 

matrizes. A chefe do Departamento de Ensino Superior da PROEN, Jarbiani Sucupira explicou que os 

projetos dos novos cursos já foram realizados seguindo os instrumentais aprovados no CONSUP e 70 

obtiveram notas suficientes para entrarem em funcionamento. Roberto Henrique perguntou se foi realizada 

alguma audiência pública para chegar a esses cursos e Frederico disse que não. O professor Pedro Pedrosa 

explicou que foram realizadas consultas junto às empresas do município e foi junto a essa consulta que 

ficaram definidos os cursos. Roberto Henrique lembrou que foi aprovado pelo Conselho a necessidade da 

realização de uma audiência pública para implantar novos cursos e que se esses fossem aprovados estaria 75 

sendo aberto precedente para outros cursos. Eder Cardozo afirmou que não tinha certeza se no instrumental 

aprovado pelo Conselho tinha essa obrigatoriedade da audiência pública. Jarbiane informou que não. 

Roberto Henrique afirmou que, caso os conselheiros aprovassem esses cursos, estariam abrindo um 

precedente para os demais e nenhum curso poderia deixar de ser aprovado se faltasse apenas a realização 

de audiência pública e solicitou que fosse garantidos os professores necessários ao bom funcionamento 80 

desse curso. Tássio Lofti afirmou que já existe o entendimento disso entre a Pró-reitoria de Ensino e a Pró-

reitoria de Gestão de Pessoas. José Tarcísio parabenizou o IFCE por propor cursos tão importantes e 

pertinentes com o mercado de trabalho atual e fez uma observação, afirmando que tem percebido o IFCE 

muito mais como uma universidade e tem deixado de ser a escola técnica que foi e é, deixando um pouco 

de lado seu grande legado, sobretudo para a sociedade carente, que é a formação de técnicos. Em votação, 85 

a criação dos novos cursos foi aprovada. 

INFORMES DOS CONSELHEIROS: Não houve informe dos conselheiros. 

ENCERRAMENTO DA REUNIÃO: Nada mais havendo a tratar, o presidente em exercício agradeceu a 

presença de todos e encerrou a reunião da qual eu, Rebeca Casemiro de Oliveira Loiola, secretária ad hoc, 

lavrei a presente ata, que depois de aprovada, será assinada pelo Presidente e pelos conselheiros que 90 

estiveram presentes à reunião: 



Presidente 

Virgílio Augusto Sales Araripe  

Representação Docente 

Allan Kelvin Mendes de Sales  

Gilvandenys Leite Sales  

Luiz Alcides Picanço de Andrade  

Roberto Henrique Dias da Silva  

Representação Técnico-administrativa 

Antônio Carlos Sousa da Ponte  

Katiane Sampaio de Sousa  

Teresinha de Sousa Feitosa  

Representação dos Diretores-Gerais 95 
Amilton Nogueira de Vasconcelos  

Antônio Moisés Filho de Oliveira Mota  

Eder Cardozo Gomes  

Representação das Entidades dos Trabalhadores 

Venício Soares de Oliveira  

Representação do Setor Público 

Almir Bittencourt da Silva  

Cícero Roberto de Oliveira Moura  

Representação das Entidades Patronais 

Tarcísio José Cavalcante Bastos  

Ata da 26ª reunião (ordinária) do CONSUP, em 31/01/2014. 
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